



Organizaciones de la Sociedad Civil y Médica formalizan su integración para enfrentar el cáncer en México

- *Este 7 de febrero, en el Senado de la República, se formalizó la Integración de Organizaciones de la Sociedad Civil y Médica para conjuntar esfuerzos y realizar acciones orientadas a mejorar la eficacia del Sistema de Salud en la lucha contra el cáncer en México.*
- *A iniciativa de la Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO), se suman distintas asociaciones civiles y médicas para incidir de manera estratégica en la mejora del acceso oportuno a servicios de salud con calidad de los pacientes oncológicos en el país.*

Ciudad de México, 7 febrero de 2024. En el marco de las actividades del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer, Asociaciones Civiles y Médicas, de las más representativas en México, formalizaron su integración para conjuntar esfuerzos que fortalezcan la participación social en la toma de decisiones, evaluación y mejora del Sistema de Salud en cuanto a su eficacia para revertir las tendencias desfavorables de incidencia y mortalidad por cáncer en México.

Por primera vez, la comunidad médica y la comunidad de pacientes se unen buscando elevar el nivel de participación de estos dos sectores con las instancias que diseñan e implementan las políticas públicas en salud del país.

“Es un acontecimiento que representa el principio de la comunicación efectiva entre la Sociedad Civil y Médica, avalada por un documento en el que el compromiso de la Asociación Mexicana de Oncología y sus integrantes. Pasa de ser un sueño y se transforma en una realidad que tiene como objetivo llegar a resultados durante mucho tiempo esperados que beneficiarán a todos los ciudadanos de este país, particularmente a pacientes con cáncer y en el cometido de la prevención, tamizaje, diagnóstico temprano, tratamiento, rehabilitación y todo lo que es necesario para reducir la carga que representa esta terrible enfermedad”, comentó el vicepresidente de la Sociedad Mexicana de Oncología, el Dr. Sinuhé Barroso Bravo.

El evento para formalizar la integración de la Sociedad Civil y Médica organizada fue precedido por ponencias sobre: Plan Nacional de Cáncer en la Ley General de Cáncer; Gobernanza en el Sistema de Salud; Financiamiento; Prevención de Cáncer; Transparencia y rendición de cuentas; Participación social con voz y voto; Políticas Públicas, entre otras, presentadas por expertos de alto nivel y representatividad del ámbito médico, social, académico e institucional.

Integración de la Sociedad Civil y Médica Organizadas, en la Lucha contra el Cáncer En el marco del Día Mundial contra el Cáncer



El evento concluyó con la Ceremonia de Integración de asociaciones, encabezadas por SMeO, AMLCC, Fundación CIMA y COMESAMA, AMM, SOMERA y SOMOS, y la invitación a ampliar el alcance a las demás organizaciones de la sociedad civil y médica de todos los padecimientos que afectan a la población de México.

“Se tiene la expectativa de que esta interacción fomente en nuestro país una Gobernanza en la cual la Participación Social tenga voz y voto en la toma de decisiones que impacten en la suficiencia y adecuadas condiciones de operación de los establecimientos de salud, así como en el desempeño de las Instituciones de Salud respecto a su capacidad para asegurar el acceso oportuno a servicios que brinden atención médica con la calidad requerida por los pacientes oncológicos” comentó Eliza Puente, Directora de Fundación CIMA y Coordinadora de COMESAMA.

“Esta alianza con prestigiadas organizaciones de especialistas en oncología, es inédita y trascendente en la búsqueda de acciones que mejoren la atención de los pacientes. El trabajo conjunto ejemplifica que la gobernanza es posible. Sumar y multiplicar en pro de las personas, no dividir. Conocemos a profundidad las barreras que enfrentan las personas para recibir atención médica. Juntos impulsaremos propuestas de solución. Médicos y Pacientes hoy conformamos un equipo indivisible que rendirá frutos” comentó Mayra Galindo Leal directora de la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer y presidenta de Juntos Contra el Cáncer

El evento contó con asistencia presencial y virtual de pacientes de distintas enfermedades, autoridades, legisladores, integrantes de diversas asociaciones y público en general, respecto de los cuales se busca apoyo para que también contribuyan en la divulgación de este esfuerzo con hashtags como:

[#smeosomostodos](#)

[#DíaMundialContraElCáncer](#)

Acerca de SMeO:

La Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO) fundada en 1951, es una Asociación no lucrativa dedicada a fomentar, divulgar los avances científicos y la enseñanza de la oncología en todas

Integración de la Sociedad Civil y Médica Organizadas, en la Lucha contra el Cáncer En el marco del Día Mundial contra el Cáncer



sus ramas en el más alto nivel científico, con un sentido de compromiso humanístico; atendiendo las necesidades académicas y de especialización que demanda la salud pública. La visión de SMeO es ser un cuerpo médico comprometido a la investigación, estudio y aportaciones científicas constantes relacionadas con el cáncer, consolidando vínculos con las asociaciones internacionales interesadas en la oncología, desde un escenario humano, competente, solidario y responsable.

Acerca de Fundación CIMA y COMESAMA A.C.,:

La Asociación Mexicana contra el Cáncer de Mama A.C. (Fundación CIMA) nace en octubre de 2002, como iniciativa de Alejandra de Cima para difundir información sobre detección oportuna sobre el cáncer de mama. Su misión es disminuir la mortalidad por cáncer de mama en México a través de educación, información, servicios a pacientes e incidencia en políticas públicas. Fundación CIMA es un referente nacional e internacional respecto de las problemáticas que enfrentan los pacientes y sociedad en general a causas del cáncer de mama.

Acerca de COMESAMA, A.C. (Coalición Mexicana por la Salud Mamaria) creada en 2010 a iniciativa de Fundación CIMA para formar una coalición de asociaciones que hiciera valer de manera organizada y competente las necesidades de las pacientes de cáncer de mama durante la revisión de la NOM SSA2-041, de ese año. COMESAMA se ha consolidado como acreditado interlocutor entre las autoridades en salud, los tomadores de decisiones y las comunidades de pacientes con cáncer de mama, actualmente reúne más de veinticinco organizaciones de la sociedad civil trabajando con el principal objetivo de incidir en las políticas públicas relacionadas con el cáncer de mama y la salud reproductiva de la mujer.

Acerca de la AMLCC:

La Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer es pionera en México en la Lucha Contra el Cáncer, desde hace 52 años trabaja de la mano con los actores que forman parte del ecosistema en el que los pacientes realizan su recorrido en la búsqueda de diagnóstico y atención integral en el Sistema Nacional de Salud. A partir de sus 4 líneas de acción, Concientización y Educación, Diagnóstico Oportuno, Orientación y Apoyo a Pacientes e Incidencia en Política Pública en Salud, la institución busca establecer condiciones más justas y en equidad para la población que puede padecer o padece de cualquier tipo de cáncer.

Acerca de Juntos Contra el Cáncer:

Juntos Contra el Cáncer es un Movimiento que inicia en 2016, con la idea de integrar las organizaciones de la sociedad civil relacionadas con cáncer desplegadas en el territorio nacional. Su propósito es contribuir con un sistema de salud equitativo y justo y hacer que se escuche la voz de pacientes y de sus integrantes.